



Pressemitteilung

Ehingen (Donau) Große Kreisstadt

Pressestelle der Stadtverwaltung
Postfach 1451, 89574 Ehingen
e-mail: pressestelle@ehingen.de
Fax: (07391) 503-4300

Pressesprecher Ludwig Griener
Tel.: (07391) 503-300
Pressesprecherin Bettina Gühr
Tel.: (07391) 503-360

Verfasser: Petra Höchstädter
Kurzeichen:
Amt: 60
Datum

ARTIKEL 4

Ein Tafelladen für Ehingen

Die vierte und letzte Serie „Ein Tafelladen für Ehingen“ berichtet von den Hauptakteuren der Tafelarbeit. Es geht um die vielen fleißigen Helfer, die sich mit voller Überzeugung und Leidenschaft der Arbeit der Tafeln widmen.

Gemäß den Tafel-Grundsätzen soll die Tafelarbeit von Ehrenamtlichen getragen werden. In Deutschland engagieren sich rund 35.000 Menschen für ihre lokale Tafel. Ganz nach dem Motto „Jeder gibt, was er kann“ variiert der zeitliche Umfang des bürgerschaftlichen Engagements von Helfer zu Helfer. Ergänzend werden 1-Euro-Jobber, Beschäftigte in Förderprogrammen oder Zivildienstleistende in Tafelläden eingesetzt. Die Praxis zeigt, dass circa 40-45 Mitarbeiter je Tafel erforderlich sind, um einen reibungslosen Ablauf sicherzustellen. Die anfallenden Aufgaben in einem Tafelladen sind vielseitig. Für jeden der sich engagieren möchte, ist auch etwas dabei. Kräftige Männer und Frauen holen schon morgens mit kleinen Kühltransportern gespendete Lebensmittel von den Supermärkten ab und liefern sie an ihren Tafelläden. Dort werden sämtliche Spenden sofort versorgt: Obst und Gemüse wird sortiert, Joghurt, Wurst und Fisch wird ohne Unterbrechung der Kühlkette in die Kühlregale eingeräumt. Jedes Produkt wird schließlich mit einem Verkaufspreis ausgezeichnet. Für den Verkauf der Lebensmittel rückt meist die nächste Schicht von Helfern an. Ständig gibt es etwas zu tun: Nachfüllen der Regale, putzen der Lagerräume oder Beratung der Kunden. Damit eine Tafel gut funktioniert, muss viel koordiniert, geplant und organisiert werden. Sei es die Route für das Abholen der gespendeten Lebensmittel oder die Planung des Einsatzes der ehrenamtlichen Helfer.

Die Motivationsgründe für die Mitarbeit in einem Tafelladen sind unterschiedlich. Eine Lebensmittelvernichtung bei gleichzeitiger Armut widerstrebt vielen Menschen und

gibt Anlass zum Engagement bei einer Tafel. Da die Ehrenamtlichen sehen, dass ihre Hilfe unmittelbar bei den Bedürftigen ankommt, sind sie sehr motiviert und haben Spaß bei ihrer Arbeit.

Falls Sie Interesse an der Mitarbeit im Tafelladen Ehingen haben, melden Sie sich bei Claudia Steinhauer, Tel.: 0731/144441, E-Mail: steinhauer@drk-ulm.de.

Weitere Informationen zum Tafelladen erhalten Sie hier: www.lokale-agenda-ehingen.de, www.tafel.de.